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AMMINISTRATIVO 

                                                          
Verbale riunione del 20 aprile 2021 
 
 Il giorno 20 aprile 2021, alle ore 18.55, si è riunito con modalità telematica il Consiglio Direttivo Aipda. 
Sono presenti in collegamento mediante la piattaforma Zoom i Prof.ri: Francesco Manganaro 

(Presidente), Marco Bombardelli, Alfredo Contieri, Marina D’Orsogna, Fabio Francario, Giuseppe Piperata, 
Gabriella Racca.  

Sono assenti giustificati i Prof.ri Lorenzo Casini e Remo Morzenti Pellegrini. 
Assiste alla riunione, su invito del Presidente, il dott. Rocco Parisi, che svolge funzioni di segreteria per 

l’Associazione. 
Nel corso della riunione sono stati trattati i seguenti punti all’ordine del giorno: 

 
 
  
1. Comunicazioni del Presidente 
2. Organizzazione webinar Next Generation EU 
3. Diffusione documento sulla privacy nelle sentenze 
4. Attività CASAG – Discussione sulla riforma dei corsi di laurea 
5. Gruppi di lavoro 
6. Domanda ammissione nuovi soci 
7. Varie ed eventuali 

  ***** 

 

Pt.1 o.d.g.:  

         Il Presidente ricorda che nelle due Assemblee dei Soci del 15 luglio 2020 e del 9 ottobre 2021 è stato chiesto 
al Consiglio direttivo di procedere a una revisione dello Statuto dell’Associazione che, in alcuni punti, in primis 
quello delle modalità di lavoro per via telematica, richiede di essere aggiornato. Si apre una breve discussione 
tra i componenti dei Consiglio direttivo, al termine della quale i Prof.ri Bombardelli e Contieri vengono 
incaricati di individuare nello specifico le parti dello Statuto che devono essere riviste, al fine di sottoporle al 
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Consiglio e di avviare quindi gli adeguamenti da portare all’esame e all’approvazione della prossima Assemblea 
dei Soci.  

Il Presidente osserva inoltre che allo stato attuale permangono le problematiche che hanno costretto a 
rinviare l’organizzazione del Convegno Annuale Aipda 2020, previsto per 8-9-10 Ottobre 2020, presso la sede 
Università Luiss- Roma, in costanza di emergenza sanitaria.  Si tratta quindi di capire se per il 2021 si potrà o 
meno organizzare il Convegno Annuale Aipda in presenza o se invece, al fine di assicurare comunque anche 
per il 2021 la presenza di un evento ufficiale di incontro scientifico tra i soci Aipda, sostitutivo del tradizionale 
Convegno annuale, si dovrà ancora organizzare un Convegno da svolgersi in modalità webinar, su un tema che 
sarà successivamente individuato. Del pari, viene ricordato che a norma di Statuto (art.6, comma 3), “è a cura 
del Consiglio direttivo la convocazione annuale dell’Assemblea, anche nei casi in cui non si dovesse tenere il 
Convegno” annuale. All’Assemblea ordinaria compete, infatti, ai sensi dell’art. 6, comma 1, St. deliberare, fra 
l’altro, sull’ammissione di nuovi soci, sulla bozza di bilancio annuale e procedere alla elezione degli organi, che 
per il 2021 riguarda in particolare l’elezione di quattro consiglieri, per sostituire quelli il cui mandato arriverà a 
scadenza nell’ottobre 2021. Anche a questo proposito è presumibile che ci saranno delle difficoltà a riunire in 
presenza, nei giorni previsti di ottobre, tutti gli aventi nel rispetto delle misure di sicurezza sanitaria e per 
questo potrà rivelarsi necessaria l’organizzazione dell’Assemblea con modalità telematica.  Anche su questi 
temi si apre una breve discussione nell’ambito del Consiglio direttivo, al termine della quale si decide di 
valutare l’evoluzione della situazione e di adottare una decisione su questi punti nella prossima riunione del 
Consiglio direttivo. 
 

Si passa al pt. 2 dell’o.d.g.: 
           

Il Presidente ricorda che è stato organizzato dal Consiglio direttivo un webinar sul Next Generation EU 
per il giorno 28 aprile, con le modalità approvate nella riunione del 30 marzo e definite nella locandina che è 
stata trasmessa ai Soci. Il Presidente chiede un aggiornamento sull’organizzazione dei lavori ai componenti del 
Consiglio direttivo (Prof. ri D’Orsogna, Bombardelli, Contieri, Piperata) che curano lo specifico settore e a cui è 
stata affidata la presentazione del webinar. Viene comunicato che tutto procede secondo il programma 
previsto e si auspica una numerosa partecipazione dei Soci a questa occasione di incontro scientifico.  
  

 
Si passa al pt. 3 dell’o.d.g.: 
 

Il Presidente segnala che dopo la comunicazione ai Soci del documento di base sul trattamento dei dati 
personali negli atti giudiziari approvato dal Consiglio direttivo nella riunione del 30 marzo, sono giunte alcune 
dichiarazioni di consenso rispetto all’iniziativa. Si pone quindi l’esigenza di stabilire come procedere e a questo 
riguardo si svolge nel Consiglio direttivo una breve discussione, al termine della quale viene deciso di rendere 
pubblico il documento, prevedendo altresì di incontrare di persona i vertici delle principali istituzioni 
interessate (Consiglio di Stato, Corte di Cassazione, Corte dei conti, Ministero della Giustizia, Garante per la 
protezione dei dati personali) per la presentazione agli stessi sul suo contenuto. Inoltre, viene previsto di 
chiedere ai Soci di segnalare casi ulteriori di cui gli stessi dovessero essere a conoscenza con riferimento alle 
problematiche considerate nel documento. 
 

 
Si passa al pt. 4 dell’o.d.g.: 
 

Il  Presidente  comunica  che  il  prossimo  28  aprile  è  stata  convocata  una  riunione  della  CASAG  
(Conferenza delle Associazioni di Area giuridica) per discutere delle proposte elaborate sia dai gruppi di lavoro 
costituiti internamente ad essa, sia da diverse Associazioni disciplinari, in particolare con riferimento alla 
riforma dell’impianto tradizionale del percorso di Laurea magistrale in Giurisprudenza (LMG/01).  

Sempre con riferimento all’ambito dell’Università, il Presidente comunica inoltre che in relazione alla 
VQR ora avviata - per cui le diverse Università hanno operato la raccolta dei prodotti da inviare all’ANVUR - 
non è ancora stata definita la modalità di individuazione dei referee. Quando tale modalità verrà stabilita, sarà 
opportuno, per una corretta e proficua valutazione dei lavori del settore scientifico disciplinare, invitare i Soci 
a segnalare la propria disponibilità per i referaggi dei lavori presentati.  
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Si passa al pt. 5 dell’o.d.g.: 

 
 Il Presidente comunica che oltre alle iniziative dei gruppi su Recovery fund e pubblica amministrazione  

e su Giurisdizione e processo, di cui rispettivamente ai precedenti punti 2 e 3, la  Prof.ssa Racca, per il gruppo 
su Appalti, innovazione digitale e organizzazione, sta curando l’organizzazione per il 28 maggio di un webinar 
sui profili relativi alla digitalizzazione, da inserire tra le iniziative seminariali dell’Associazione, in 
collegamento anche con le attività del Coordinamento dei dottorati. La prof.ssa Racca interviene per 
confermare che sta procedendo nell’organizzazione, contattando i Colleghi che prenderanno parte al webinar. 
 
Si passa al pt. 6 dell’o.d.g.: 
 
Il Presidente comunica che hanno chiesto l’iscrizione all’Associazione le prof.sse Francesca Cangelli e Vera 
Fanti. Il Consiglio direttivo ne prende atto con viva soddisfazione ed esprime all’unanimità parere favorevole. 
 
 
Si passa al pt. 7 dell’o.d.g.: 
 
Il Presidente comunica che la banca di riferimento dell’Associazione non consente di attivare una carta di 
credito sul conto corrente se non con la presenza fisica nella sede di Milano. Essendo per ora impossibile tale 
evento, il Presidente ha provveduto all’attivazione di Zoom con pagamento diretto da portare a rimborso  

 
Non essendoci ulteriori punti da trattare, la riunione viene chiusa alle ore 20.30. 

 
20 aprile 2021 
 
F.to Presidente 
Francesco Manganaro 

F.to Segretario  
            Marco Bombardelli 


